



Monthly CEO Message

May 2025

Chère équipe,

Mes chaleureuses salutations à chacun d'entre vous. J'espère que ce message vous parvient en bonne santé.

Ce mois-ci, je commence le deuil avec le cœur lourd de notre collègue, Martin Upenytho, chauffeur dévoué du siège. Comme annoncé précédemment par courriel, Martin est décédé le 22 mai 2025, des suites d'une brève maladie. Son départ soudain a laissé un profond vide dans nos cœurs et au sein de la famille AIRD. Continuons de soutenir sa famille, ses amis et ses collègues par nos pensées et nos prières en cette période extrêmement difficile. Que son âme repose en paix éternellement.

Point sur le centre de formation polyvalent de l'AIRD à Mbarara

Conformément à sa mission d'autonomisation des réfugiés et des communautés d'accueil, l'AIRD a créé le centre de formation polyvalent de Mbarara en utilisant ses fonds et ses investissements comme programme pilote. À cet égard, l'AIRD mène actuellement une formation professionnelle transformatrice de six mois dans le district de Mbarara, dans l'ouest de l'Ouganda, en collaboration avec le HCR et CFAO Mobility. Ce programme, hébergé au centre polyvalent, vise à doter les réfugiés et les membres de la communauté d'accueil de compétences essentielles en technologie automobile, ouvrant ainsi la voie à l'emploi et à l'autonomie.

Ce programme cible les mécaniciens/techniciens automobiles de niveau 1 et propose un enseignement théorique et pratique. La formation couvre les opérations d'entretien essentielles, notamment l'entretien du moteur, de la transmission, des freins, des roues et des pneus, de la suspension et de la direction. Les participants acquièrent également de solides bases en matière d'entretien périodique des véhicules, en comprenant les types d'entretien et les actions requises.

Outre les compétences pratiques, la formation met l'accent sur les connaissances théoriques fondamentales de l'automobile, avec notamment une présentation des systèmes, des pièces et des consommables du véhicule. L'intégration des technologies automobiles modernes au programme est particulièrement importante. Le 10 avril, une formation spécialisée sur la technologie et l'entretien des véhicules hybrides a été dispensée par CFAO Mobility, exposant les étudiants aux innovations qui façonnent l'avenir de l'industrie automobile. Dix-huit étudiants, huit réfugiés du Burundi et de la République démocratique du Congo, et dix jeunes Ougandais de la communauté Mbarara, sont actuellement inscrits au programme. Ces participants forment un groupe diversifié mais uni, œuvrant pour un objectif commun : créer un emploi et des revenus, et améliorer leurs moyens de subsistance.

Les étudiants passent ensuite l'examen national administré par la Direction de la formation industrielle d'Ouganda. Cette évaluation évalue leurs compétences et constitue également une reconnaissance officielle de leurs nouvelles compétences. Nous leur souhaitons bonne chance.

La nouvelle cohorte de 18 étudiants a commencé son parcours.

L'objectif global de ce programme va au-delà de l'acquisition de compétences : il s'agit d'autonomisation. Grâce à ces compétences pratiques en automobile, les diplômés devraient réussir leur intégration sur le marché du travail ou créer leur entreprise. Ce programme est une lueur d'espoir, offrant une voie vers l'indépendance et la contribution communautaire à des personnes souvent confrontées au déplacement et aux difficultés.

Cette initiative met en lumière le pouvoir de la collaboration pour transformer des vies. Grâce à l'expertise opérationnelle de l'AIRD, à l'engagement du HCR en faveur du bien-être des réfugiés et au soutien technique de CFAO Mobility, un modèle de développement durable des compétences et de résilience communautaire est en train de se concrétiser, un moteur à la fois. Cela offrira sans aucun doute à l'AIRD la possibilité de se développer, principalement dans nos programmes nationaux, en s'appuyant sur les enseignements et les meilleures pratiques de développement tirés des tests, des projets pilotes et de l'expérimentation.

Pleins feux sur l'excellence – Faraja Felleshi

Ce mois-ci, nous sommes fiers de mettre à l'honneur Faraja Felleshi, chef d'atelier à Kibondo, AIRD Tanzanie, pour son leadership exceptionnel et son expertise technique.

En avril 2025, Faraja a été muté de Dar es Salaam à Kibondo afin de relever d'importants défis opérationnels, où les pannes de véhicules et de générateurs ont fortement affecté les services essentiels. En seulement un mois, sous sa direction, l'équipe a réparé avec succès deux générateurs et deux camions mis à la terre. Ces efforts ont permis de rétablir l'électricité au Collège technique de Maloregwa et de permettre le fonctionnement des services médicaux essentiels dans les hôpitaux MSF des camps de réfugiés de Nduta.

Les compétences pointues de Faraja en matière de diagnostic, son leadership concret et son encadrement des mécaniciens nouvellement embauchés ont joué un rôle crucial dans ce redressement rapide. Malgré des difficultés telles que la pénurie de pièces détachées, il a fait preuve d'une résilience et d'un professionnalisme inébranlables.

Son travail exceptionnel lui a valu les éloges mérités du HCR et de ses partenaires, qui ont salué l'efficacité et la réactivité de l'équipe de l'atelier. Grâce à des formations techniques supplémentaires prévues, l'influence positive de Faraja continuera de renforcer et de rendre l'atelier plus performant.

Faraja incarne les valeurs fondamentales de l'AIRD : engagement, adaptabilité, innovation, excellence et service. Nous lui adressons nos plus sincères remerciements, ainsi qu'à toute l'équipe de Kibondo, pour leur contribution inspirante.

Reconnaissance – AIRD Burkina Faso

Je tiens également à féliciter sincèrement l'AIRD Burkina Faso pour sa nomination comme point focal humanitaire au sein des plateformes de coordination humanitaire de la province de Djibo. Cette reconnaissance témoigne de notre crédibilité, de notre intégrité et de la confiance que nous avons instaurée auprès de nos partenaires. Elle renforce également la visibilité de l'AIRD et renforce notre engagement en faveur de la collaboration, de l'influence et du service humanitaire.

Prenez un instant pour lire ce témoignage inspirant du Burkina Faso, récemment publié sur notre site web. C'est inspirant de constater l'impact continu que nous avons sur la vie des réfugiés. Poursuivons notre excellent travail et restons déterminés à faire la différence. Suivez le lien pour lire le témoignage.

À tous les membres du personnel de l'AIRD, merci pour votre dévouement, votre travail acharné et votre engagement continus envers les personnes et les communautés que nous servons. Vos efforts ne passent pas inaperçus et sont profondément appréciés.

Cordialement



La première promotion de stagiaires au Centre de formation multitaâche durant le cours de formation professionnelle.



Faraja, à l'atelier, répare avec expertise un générateur aux côtés d'autres machines et équipements essentiels qui maintiennent nos opérations en cours.

Fikru Abebe Abebe
PDG

